
 
 

COLLEGIO DOCENTI ISIS “VALDARNO” 

 

 

VERBALE N. 3                                                                                                  A.S 2023-2024 

 

Il giorno 21 dicembre 2023 alle ore 15.00 a seguito di regolare convocazione si è riunito il Collegio 

dei Docenti unitario dell’ISIS VALDARNO in modalità online tramite piattaforma Google Meet, per 

discutere il seguente ordine del giorno:  

 

1. Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente;  

2. Comunicazioni del Dirigente scolastico;  

3. Viaggi d’istruzione a.s. 2023-2024;  

4. Progetto PNRR – Competenze STEM e multilinguistiche nelle scuole statali (D.M. 65/2023) 

M4C1I3.1-2023-1143 – Approvazione;  

5. Progetto PNRR – Formazione del personale scolastico per la transizione digitale nelle scuole statali 

(D.M. 66/2023) M4C1I2.1-2023-1222 – Approvazione;  

6. Candidatura al Piano nazionale di sperimentazione per l’istituzione di una filiera formativa 

integrata nell’ambito tecnologico-professionale;  

7. Bando Scuole 2023 “Il linguaggio cinematografico e audiovisivo come oggetto e strumento di 

educazione e formazione” – Approvazione;  

8. Progetto “Adotta una scuola” – Approvazione;  

9. Progetto “Toscana 2050: Hackathon Treccani Scuola ‘Competenze di futuro. Metodi per esplorare 

e costruire il domani’” – Approvazione;  

10.Varie ed eventuali. 

 



 
 

Presiede la riunione il dirigente scolastico prof. Roberto Santi, funge da segretario il prof. Giovanni 

Terracciano.  

 

Tutte le votazioni sono realizzate tramite “Google Moduli”, previa pubblicazione del link sulla chat 

della riunione da parte della prof.ssa Lucia Bellacci, prima collaboratrice del Dirigente scolastico. 

 

 

1. Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente;   

Viene messo in votazione il verbale inviato precedentemente a tutti i docenti contestualmente alla 

convocazione della seduta. Dalla votazione emerge quanto segue:  

Favorevoli: 193 

Contrari: 0 

Astenuti: 6 (Professori Giulio Bindi, Vania Fattorini, Angela Lisi, Valentina Santopietro, Tiziano 

Nocentini, Marco Saracini, Grazia Vodola) 

DELIBERA N° 33 del 21 DICEMBRE 2023 

Il Collegio dei Docenti approva a maggioranza il verbale della seduta precedente.  

 

2. Comunicazioni del Dirigente Scolastico; 

Il Dirigente scolastico informa il Collegio sulla situazione dei lavori nel plesso IP “Marconi”, facendo 

presente che ci sono ancora molti aspetti incerti e che sono in corso continue trattative con la 

Provincia per cercare di migliorare la situazione e risolvere i problemi di sicurezza ancora presenti.  

 

3. Viaggi d’istruzione a.s. 2023-2024;  

 

Il prof. Giovanni Terracciano riferisce quanto emerso dal lavoro svolto dalla Commissione viaggi 

elencando i viaggi che sono stati approvati. Specifica inoltre che alcuni Consigli di classe dovranno 

completare alcune procedure e che alcune classi saranno accorpate per motivi organizzativi. 



 
 

Vengono messi in votazione i viaggi di istruzione presentati. Dalla votazione emerge quanto segue:  

Favorevoli: 195 

Contrari: 0 

Astenuti: 5 (Professori Francesco Caprara, Alessandro Fabbri, Margherita Del Villano, Gaetano Maria 

Mastrocinque, Serena Romei) 

DELIBERA N°34 del 21 DICEMBRE 2023 

Il Collegio dei Docenti approva a maggioranza i Viaggi di istruzione a.s. 2023-2024. 

 

4. Progetto PNRR – Competenze STEM e multilinguistiche nelle scuole statali (D.M. 

65/2023) M4C1I3.1-2023-1143 – Approvazione;  

 

Il prof. Andrea Cantini descrive il progetto che prevede la realizzazione di Corsi per il potenziamento 

della lingua Inglese per docenti e studenti e delle competenze STEM per gli studenti. 

Viene messo in votazione il progetto PNRR - Competenze STEM e multilinguistiche nelle scuole statali 

(D.M. 65/2023) M4C1I3.1-2023-1143. Dalla votazione emerge quanto segue:  

Favorevoli: 195 

Contrari: 4 (Professori Massimo Morelli, Arcangelo Oliva, Tullio Torrini, Grazia Vodola) 

Astenuti: 6 (Professori Francesco Braschi, Martina Dinelli, Monica Donnini, Francesca Guidotti, Elisa 

Mattioli, Paolo Turini) 

DELIBERA N° 35 del 21 DICEMBRE 2023 

Il Collegio dei Docenti approva a maggioranza il progetto PNRR - Competenze STEM e 

multilinguistiche nelle scuole statali (D.M. 65/2023) M4C1I3.1-2023-1143.  

 
5. Progetto PNRR – Formazione del personale scolastico per la transizione digitale 

nelle scuole statali (D.M. 66/2023) M4C1I2.1-2023-1222 – Approvazione;  

 



 
 

Il prof. Andrea Cantini illustra il progetto per la formazione del personale interno sulle materie 

digitali. 

Viene messo in votazione il progetto PNRR - Formazione del personale scolastico per la transizione 

digitale nelle scuole statali (D.M. 66/2023) M4C1I2.1-2023-1222. Dalla votazione emerge quanto 

segue:  

Favorevoli: 186 

Contrari: 6 (Professori Alessandro Fabbri, Leonardo Matassoni, Massimo Morelli, Arcangelo Oliva, 

Patrizia Pela, Tullio Torrini) 

Astenuti: 9 (Professori Francesco Braschi, Nadia Cerofolini, Giancarlo Marina, Gaetano Maria 

Mastrocinque, Serena Romei, Marta Rondinini, Paolo Turini, Roberto Tusarolo, Francesco 

Valdambrini) 

DELIBERA N° 36 del 21 DICEMBRE 2023 

Il Collegio dei Docenti approva a maggioranza il progetto PNRR - Formazione del 

personale scolastico per la transizione digitale nelle scuole statali (D.M. 66/2023) 

M4C1I2.1-2023-1222.  

 

6. Candidatura al Piano nazionale di sperimentazione per l’istituzione di una filiera 

formativa integrata nell’ambito tecnologico-professionale;  

 

Il Dirigente scolastico descrive la proposta pervenuta dal Ministero riguardante la possibilità di 

aderire al Piano nazionale di sperimentazione per l’istituzione di una filiera formativa integrata 

nell’ambito tecnologico-professionale (la sperimentazione prevede un corso quadriennale con 

potenziamento delle materie STEM e della lingua Inglese, senza riduzione di organico). Il DS spiega 

che si tratta di un’eventuale manifestazione di interesse e non di una candidatura poiché il bando 

relativo deve ancora uscire. Per tale motivo lascia la parola ai presenti per capire la posizione del 

Collegio. 

La prof.ssa Pela esprime il suo parere contrario specificando che nell’Istituto è già stato attivato un 

corso quadriennale (ITE Turismo) che in realtà non ha portato lo sperato aumento delle iscrizioni. 



 
 

Chiede inoltre se l’eventuale sperimentazione sarà attivata su tutti gli indirizzi o su uno in particolare. 

Il Dirigente spiega che eventualmente sarà individuato un solo percorso, secondo il suo parere 

l’indirizzo Moda. 

Anche il prof. Sandro Nesterini esprime parere contrario non ritenendo proficui per la formazione 

dei ragazzi la riduzione di un anno e l’inizio del PCTO a partire dal biennio. 

Si aggiunge il parere contrario della prof.ssa Paola Bonci che aggiunge alle motivazioni precedenti 

anche l’inadeguatezza dei tempi proposti dal Ministero per l’avvio della sperimentazione. 

Il prof. Paolo Turini si dice contrario ritenendo la riduzione di un anno un grave errore educativo. 

La prof.ssa Faustinelli chiede il parere dei docenti del corso quadriennale ITE Turismo riguardo 

l’esperienza che stanno conducendo. 

Parla a tale proposito la prof.ssa Tiziana Valentini ribadendo il fatto che l’attivazione del quadriennale 

Turismo non ha portato lo sperato aumento delle iscrizioni. Riguardo la proposta del Ministero voterà 

contraria ritenendo eccessiva l’ingerenza che avrebbero le aziende nel percorso. Chiede se al termine 

dei quattro anni è previsto un diploma. Il DS spiega che è previsto un diploma quadriennale e 

l’aggiunta di due anni di ITS. 

Il prof. Gallai si dichiara contrario alla sperimentazione e in accordo con tutti gli interventi precedenti. 

Il prof. Stefano Bonchi, anche lui fortemente contrario alla proposta, ringrazia comunque il Dirigente 

e lo staff che devono affrontare il peso della richiesta da parte del Ministero. 

La prof.ssa Silvia Palatresi, docente del corso quadriennale Turismo, sottolinea che la nuova 

sperimentazione non è affatto paragonabile con l’esperienza già in atto e che il calo delle iscrizioni 

del Turismo è antecedente all’avvio del corso quadriennale. Ribadisce che la scelta di stasera non si 

può basare sull’esperienza in corso. 

Il prof. Massimiliano Privato spiega che le ITS Academy in Italia sono ancora poche e molto 

specifiche per il territorio e per tale motivo non è assolutamente garantita la continuità dopo i quattro 

anni. 



 
 

Anche il prof. Amidei è contrario alla proposta e ribadisce l’importanza di garantire ai ragazzi una 

formazione adeguata. 

Alla luce di tutti gli interventi precedenti fortemente contrari alla sperimentazione, il Dirigente 

scolastico ritiene che non sia opportuno procedere a votazione poiché ritiene chiara la mancanza di 

interesse del Collegio verso la proposta. 

 

7. Bando Scuole 2023 “Il linguaggio cinematografico e audiovisivo come oggetto e 

strumento di educazione e formazione” – Approvazione;  

 

Il prof. Paolo Corsi, referente del Bando, spiega l’importanza del tema sia per gli studenti che per 

gli insegnanti e sottolinea come la comunicazione visiva abbia un ruolo fondamentale nella vita di 

tutti. Spiega inoltre che le ricadute delle attività previste sarebbero svariate, a livello sociale e 

scolastico. Illustra in particolare il progetto di Web TV già presente che potrebbe essere realizzato 

anche grazie ai finanziamenti legati al bando in oggetto. 

La prof.ssa Lisa Barberi chiede se nel progetto saranno coinvolti tutti gli indirizzi. Il prof. Corsi spiega 

che saranno coinvolte due classi; le attività potranno essere svolte sia in orario scolastico che extra-

scolastico, presumibilmente da settembre 2024 a maggio 2025. 

Il prof. Amidei sottolinea che tali attività sono un ottimo canale per stimolare i ragazzi più in difficoltà. 

Anche il prof. Luca Africh sostiene l’importanza del progetto e spiega che sarebbe il nostro primo 

bando sul tema specifico. 

La prof.ssa Nadia Cerofolini appoggia il progetto e propone di farlo principalmente in orario 

pomeridiano in aiuto dei ragazzi che spesso sono lasciati soli dopo la scuola. 

Il prof. Francesco Tanzi e il prof. Giustino Bonci si rendono disponibili per la realizzazione del 

progetto. 

La prof.ssa Simona Granchi chiede che il progetto sia realizzato con gli studenti di pomeriggio, per 

la sua utilità a livello sociale e per agevolare la didattica durante la mattina. 



 
 

Anche il prof. Mariano Scognamiglio chiede che il progetto sia realizzato di pomeriggio per favorire 

la presenza dei docenti interessati. 

Viene messa in votazione la candidatura al Bando Scuole 2023 “Il linguaggio cinematografico e 

audiovisivo come oggetto e strumento di educazione e formazione”. Dalla votazione emerge quanto 

segue:  

Favorevoli: 183 

Contrari: 3 (Professori Vincenza Buzzone, Enrico Caldini, Daniele Lazzerini) 

Astenuti: 12 (Professori Ilaria Becattini, Eleonora Brami, Noemi Cavuti, Monica Donnini, Giovanni 

Fabbri, Francesca Guidotti, Giancarlo Marina, Alice Tantucci, Francesco Tonelli, Paolo Turini, 

Francesco Valdambrini) 

DELIBERA N° 37 del 21 DICEMBRE 2023 

Il Collegio dei Docenti approva a maggioranza la candidatura al Bando Scuole 2023 “Il 

linguaggio cinematografico e audiovisivo come oggetto e strumento di educazione e 

formazione”. 

 
 

8. Progetto “Adotta una scuola” – Approvazione;  

 

La prof.ssa Frangipani presenta il progetto “Adotta una scuola” presentato da Altagamma e proposto 

a noi da Prada S.p.a. Il progetto coinvolgerebbe due classi di Moda IP e ITT e sarebbe una possibilità 

di collaborazione molto importante. 

La prof.ssa Valentina Santopietro spiega che in tale progetto c’è anche un’elevata attenzione nei 

confronti dei ragazzi con disabilità. 

Viene messo in votazione il Progetto “Adotta una scuola”. Dalla votazione emerge quanto segue:  

Favorevoli:  

Contrari:  

Astenuti:  



 
 

DELIBERA N°38 del 21 DICEMBRE 2023 

Il Collegio dei Docenti approva a maggioranza il Progetto “Adotta una scuola”.  

 

9. Progetto “Toscana 2050: Hackathon Treccani Scuola ‘Competenze di futuro. 

Metodi per esplorare e costruire il domani’” – Approvazione;  

 

La prof.ssa Lucia Bellacci spiega brevemente il progetto in oggetto già inviato contestualmente alla 

convocazione della riunione, specificando che un docente si è già reso disponibile per seguire le 

attività che prevedono una formazione nei mesi di Gennaio/Febbraio per i docenti, un percorso 

successivo per gli studenti che terminerà nella primavera del 2024 con la loro partecipazione ad un 

Hackaton. 

Viene messo in votazione il Progetto “Toscana 2050: Hackathon Treccani Scuola ‘Competenze di 

futuro. Metodi per esplorare e costruire il domani’”. Dalla votazione emerge quanto segue:  

Favorevoli: 162 

Contrari: 6 (Professori Moreno Becattini, Vincenza Buzzone, Enrico Caldini, Leonardo Matassoni, 

Tullio Torrini, Francesco Valdambrini) 

Astenuti: 31 (Professori Federico Aldi, Sara Bernasconi, Anna Paola Bosi, Mariantonetta Brancale, 

Francesco Barschi, Silvia Caselli, Noemi Cavuti, Nadia Cerofolini, Nicola Del Santo, Margherita Del 

Villano, Martina Dinelli, Maria Rita Discotti, Rosario Distefano, Federico Emolo, Giovanni Fabbri, 

Elena Ferrini, Simona Granchi, Fabrizio Lachi, Angela Lisi, Giancarlo Marina, Gaetano Maria 

Mastrocinque, Sandro Nesterini, Arcangelo Oliva,  Bruna Panagia, Patrizia Pela, Serena Romei, Luca 

Stanghini, Alice Tantucci, Valentina Tierno, Paolo Turini, Gloria Zollo) 

DELIBERA N°39 del 21 DICEMBRE 2023 

Il Collegio dei Docenti approva a maggioranza il Progetto “Toscana 2050: Hackathon 

Treccani Scuola ‘Competenze di futuro. Metodi per esplorare e costruire il domani’”.  

 

 



 
 

10. Varie ed eventuali; 

Nessun argomento da trattare. 

 

Conclusi i punti all’ordine del giorno, il Collegio termina alle ore 16.45. 

 

l Segretario Il Dirigente scolastico 

(prof. Giovanni Terracciano) (dott. Roberto Santi) 

 


